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18 апреля на очередном ректорском совещании состоялось на-
граждение дипломами, грамотами и благодарственными пись-
мами большой группы студентов и работников БрГУ.  В приятной
церемонии принял участие и.о. ректора БрГУ В.Б.Кашуба.

Дипломы, грамоты, благодарности 12-13 апреля  столица Приангарья стала местом проведения вто-
рого ежегодного конкурса профессионального мастерства между
командами КУИЦ "Иркутскэнерго-БрГУ" и "Иркутскэнерго-ИрНИТУ".

Базовые кафедры гуманитар-
но-педагогического факульте-
та активно включились в прак-
тикоориентированную деятель-
ность по созданию педагоги-
ческого класса.

16 апреля  на базе школы №20
им. И.И. Наймушина (ж.р.Падун)
состоялась презентация педаго-
гического класса. Впервые БрГУ
открывается набор учеников 9-10
классов в профильный (педагоги-
ческий) класс.

В субботу состоялось органи-
зационное собрание по набору
обучающихся, на котором при-
сутствовали более двух десятков
школьников и их родителей. В
сценарий мероприятия были
включены презентация програм-
мы обучения, встреча с препо-
давателями базовой кафедры
педагогики и психологии, сту-
дентами гуманитарно-педагоги-
ческого факультета, в том числе
членами педагогического отря-
да "Инсайт". В рамках встречи
преподавателями вуза была про-
ведена диагностика профессио-
нального самоопределения обу-
чающихся, а также мастер-класс

Педагогический класс

Представители университета,
члены профсоюзной организации
студентов приняли активное уча-
стие в мероприятиях в рамках го-
родского месячника патриотичес-
кого воспитания.

Одним из ярких событий стал
"круглый стол", прошедший на
площадке нашего вуза, а также
множество городских акций и
социально значимых мероприя-
тий, активными участниками ко-
торых стали обучающиеся БрГУ.

Студенты и магистранты БрГУ
Е.Фетисова, Е.Бондарчук,
А.Гусейнова, А.Пичина, Л.Во-
ликова, Э.Шуманский, А.Тру-
севич, А.Карнаухов, В.Слон-
кин, А. Жульков  были отмече-
ны грамотами главы администра-
ции Падунского округа А.Л. Ка-
занцева.

За плодотворную работу в рам-
ках просветительского проекта
"Народная школа"  преподавате-
ли базовой кафедры педагогики и
психологии гуманитарно-педагоги-
ческого факультета М.В.Трофи-
мова, Н.И.Шмонина, заведующий
кафедрой Е.В.Лодкина получили
благодарственные письма от ру-

ководителя Совета ветеранов Па-
дунского округа О.Д.Гусевой.
За ряд проведенных совместных

патриотических мероприятий на-
чальник штаба ГОиЧС Б.Г.Пряни-
шев, доцент базовой кафедры
истории и политологии В.А.Ку-
дашкин, декан гуманитарно-пе-

Лучший по профессии среди электромонте-
ров релейной защиты и автоматики

На открытии конкурса, с микрофоном
проректор по научной и инновационной

деятельности БрГУ В.А.Люблинский

С переменным успехом

Открытие состоялось в актовом
зале ИрНИТУ. С приветственны-
ми словами выступили генераль-
ный директор ПАО "Иркутскэнер-
го" О.Н. Причко, директор ОАО
"Иркутская электросетевая ком-
пания" Б.Н. Каратаев, и.о. ректо-

ра ИрНИТУ А.Д. Афанасьев,   про-
ректор по научной и инновацион-
ной деятельности  БрГУ В.А. Люб-
линский.

Студенты  корпоративных учеб-
но-исследовательских центров
соревновались в 10 этапах-номи-
нациях: "Визитка", "Домашнее
задание", "Лучший по профессии
среди электрослесарей 3-4 раз-
рядов" (13,66:12,66 в пользу Ир-
НИТУ), "Тренажер "Растопка кот-
ла" (8:5 в пользу ИрНИТУ), "Луч-
ший по профессии среди слеса-

рей по ремонту парогазотурбин-
ного оборудования 3-го разряда"
(13:12 в пользу в пользу ИрНИ-
ТУ),  "Лучший по профессии сре-
ди электромонтеров релейной
защиты и автоматики 3-го разря-
да" (22:21 в пользу БрГУ), "Кон-

курс по охране труда и технике
безопасности - сердечно-легоч-
ная реанимация на тренажере
"Гоша-06"( 12:11 в пользу ИрНИ-
ТУ), "Конкурс "Боулинг"
(1102:1075 в пользу ИрНИТУ),

"Конкурс "Рыбак рыбака…" (76:19
в пользу БрГУ),  "Спортивное со-
стязание "Бампербол" (результат
6:5 в пользу БрГУ).

С общим  счетом 4:6 команда
КУИЦ "Иркутскэнерго-БрГУ" усту-
пила победу команде "Иркутскэ-
нерго-ИрНИТУ". Напомним, что в
прошлом году БрГУ принимал
иркутян и выиграл у них.

Соб.инф.

по развитию долговременной па-
мяти.

Программа учебных занятий в
педагогическом классе рассчи-
танная на 2 - 3 часа в неделю.
Занятия планируется проводить
по субботам на базе школы №20.
Кроме того, школьники будут уча-
ствовать в традиционных мероп-
риятиях, конференциях, "круглых
столах" на площадке вуза. Обу-
чение в педагогическом классе
для учеников  осуществляется на
бесплатной основе.

По просьбе заместителя началь-
ника департамента образования
администрации г. Братска Н.В.Бо-
чаровой подобное презентацион-
ное мероприятие необходимо так-
же провести 28 апреля на базе
школы №18 для учеников школ
ж.р.Энергетик.

По окончании обучения в педа-
гогическом классе выдается дип-
лом, при наличии которого добав-
ляется один балл при поступле-
нии на гуманитарно-педагоги-
ческий факультет ФГБОУ ВО
"БрГУ".

Ольга ТИЩЕНКО,
декан ГПФ

О.В. Тищенко

А.Трусевич

Е.В.Лодкина

Е.Бондарчук

А.Гусейнова

А. Жульков

В.Б.Кашуба и В.Заботина

Н.И.Шмонина

дагогического факультета О.В.
Тищенко удостоены грамот
председателя Братской городс-
кой общественной организации
воинов-интернационалистов и
участников боевых действий
С.В.Банщикова.

Участница конкурса "Лучший
выпускник Сибири - 2016" В.За-
ботина стала дипломанткой в но-
минации "Реклама и связи с об-
щественностью".

Ольга ТИЩЕНКО,
декан ГПФ,

наш нешт.корр.
Фото отдела ТСО

Б.Г.Прянишев

Л.Воликова

В.А.Кудашкин
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15 апреля мэр Братска Сергей Серебренников обратился к пред-
принимательскому сообществу и бизнес-партнерам города с еже-
годным инвестиционным посланием - главным программным
документом, определяющим направления инвестиционного раз-
вития, механизмы решения проблем предпринимательства и со-
здания благоприятного делового климата в Братске.

В рамках сотрудничества БрГУ с городской администрацией, а
также единого информационного поля  публикуем на страницах
газеты "Братский университет" текст послания полностью.

Инвестиционное послание мэра Братска

Уважаемые дамы и господа,
коллеги, партнеры и будущие
партнеры!

Сегодня я во второй раз обра-
щаюсь к вам с ежегодным инве-
стиционным посланием. Мы про-
должаем традицию обращения к
бизнес-сообществу, заложенную
в прошлом году. Мое послание -
это способ обозначить наше ви-
дение приоритетов, основных на-
правлений деятельности и шагов
по формированию благоприятно-
го делового климата в нашем го-
роде на ближайший год. Хочу от-
метить, что основные положения
послания не рождаются исключи-
тельно в стенах администрации.
Они прорабатываются совместно
с предпринимателями, формиру-
ясь из насущных проблем, кото-
рые возникают в процессе их де-
ятельности. И это правильный
подход. Только сообща можно
планировать будущее бизнеса и
всего города.

Экономика - это тот стержень,
от состояния и стабильности ко-
торого зависит весь "городской
организм". Основа нашего эко-
номического стержня - это ряд
крупных промышленных пред-
приятий и малое предпринима-
тельство.

Нужно признать, что общерос-
сийские проблемы не обошли
Братск стороной, полагаю, это
почувствовало и предпринима-
тельское сообщество. Вместе с
тем, никакой катастрофы не про-
изошло, структура экономики го-
рода позволила нам избежать
серьезных потрясений. Для круп-
ного бизнеса прошедший год, с
одной стороны, стал годом адап-
тации к новым внешним услови-
ям, а с другой  - следующим эта-
пом развития. Так мы можем ут-
верждать, видя новые инвести-
ционные планы на ближайшие
годы. Буквально на днях группа
"Илим" заявила о старте реали-
зации проекта, который они на-
звали "Сибирский экспресс",
подразумевающего существен-
ные инвестиции в дальнейшую
модернизацию производств на
братской площадке. Подобный
оптимизм крупного бизнеса го-
рода подкрепляется цифрами -
за 2015 год мы отмечаем рост
объема отгруженных промыш-
ленных товаров на 35%, индекс
промышленного производства
составил 103% к 2014 году.

Значительную роль в решении
экономических и социальных за-
дач играет малое и среднее
предпринимательство, которое
обеспечивает трудом более тре-
ти занятого в экономике населе-
ния Братска и 27% налоговых
поступлений в бюджет города.
Сегодня на территории города
действует 1,5 тысячи субъектов
малого бизнеса и 4,7 тысячи ин-
дивидуальных предпринимате-
лей. Количество последних пос-
ле серьезного спада в течение
2015 года увеличилось более
чем на 500 единиц.

Уважаемые предприниматели!
Перед тем как перейти к про-
граммной части, хочу остано-
виться на том, что нам удалось
сделать по итогам послания про-
шлого года. Напомню, год назад
мы поставили перед собой за-
дачу войти в число ведущих му-
ниципалитетов России в сфере
создания благоприятного инве-
стиционного и делового клима-
та. Это задача не одного дня, и
даже не одного года. Можно кон-
статировать, что сегодня мы в
группе лидеров. Подтверждени-

ем этому служит реализуемый
Агентством стратегических ини-
циатив при Правительстве Рос-
сийской Федерации проект по
внедрению лучших практик под-
держки предпринимательства.
Для участия в проекте со всей
России были отобраны 24 муни-
ципалитета, лучших в сфере со-
здания благоприятного делово-
го климата. Братск выполнил все
обязательства по внедрению
лучших практик и был отмечен
как один из самых активных го-
родов-участников.

Сегодня Братск реально стал
донором практик поддержки
предпринимательства. Что это
значит? Это значит, что наш опыт
работы распространяется в дру-
гих городах и рекомендуется фе-
деральным экспертным сообще-
ством. Думаю, что это является
признанием эффективности на-
шей работы. По итогам прошло-
го года мы разработали и под-
готовили к внедрению систему
оценки регулирующего воздей-
ствия муниципальных правовых
актов, затрагивающих предпри-
нимательскую деятельность. К
сожалению, особенности феде-
рального и регионального зако-
нодательства не позволяют нам
в полной мере внедрить уже се-
годня эту систему, но мы наде-
емся, что необходимые коррек-
тировки на региональном уров-
не будут приняты уже в этом по-
лугодии. Это позволит внедрить
официально регламентирован-
ный инструмент учета мнения и
защиты предпринимателей от
неоправданного регулирования.
Принять участие в оценке право-
вых актов можно будет через
официальный сайт города. Под-
писаны соглашения о взаимном
сотрудничестве с семью инсти-
тутами развития. С некоторыми
из них мы сотрудничали и ранее,
но без четкой программы дей-
ствий на год. Одну из причин это-
го вижу в невысоком уровне ак-
тивности самой администрации
города. Мы проанализировали
свою работу и исправили эти
ошибки - теперь наше взаимо-
действие с институтами развития
ведется в слаженном ключе.

При этом, особо я бы хотел вы-
делить Корпорацию развития
Иркутской области, Фонд под-
держки предпринимательства в
Иркутской области и Иркутский
областной гарантийный фонд -
это те организации, работа с
которыми дает реальный эффект
для бизнеса города. В 2016 году
мы продолжим реализацию со-
глашений с институтами разви-
тия, но уже с обновленной про-
граммой действий, которую мы
будем корректировать ежегодно.

В послании прошлого года я ак-
центировал внимание на необхо-
димости развития международ-
ных отношений в предпринима-
тельстве. В декабре 2015 года
Братск посетила делегация кон-
сульства Китайской народной
республики и предпринимателей
из города Цзыбо. Наши гости
посетили несколько предприятий
города и провели экспресс-пе-
реговоры с их руководителями.
Наших азиатских коллег заинте-
ресовали предприятия дерево-
переработки, машиностроения,
сельского хозяйства, и сегодня
мы продолжаем диалог о воз-
можных вариантах сотрудниче-
ства.

Хотелось бы отметить невысо-
кую активность братских пред-
принимателей в общении с за-

рубежными коллегами. Напомню,
что такие встречи и визиты мы
устраиваем в первую очередь
для вас, для развития ваших биз-
нес-связей. Нужно признать, что
во многом азиатские страны
обогнали нас. И сегодня они
ищут новые рынки как поставок,
так и сбыта. А сложившаяся кур-
совая разница делает российс-
кий рынок очень привлекатель-
ным именно с точки зрения со-
трудничества с поставщиками. В
этой связи предлагаю вам, ува-
жаемые предприниматели, ак-
тивнее участвовать в таких
встречах.
Хочу отметить положительный

пример сотрудничества с пред-
принимателями и консульством
Китайской народной республики
компании "Рубеж" - они нашли
для себя поставщиков технологи-
ческого оборудования, на котором
будут производить импортозаме-
щающую продукцию. Поддержку
в процессе совершения сделки
оказало консульство КНР в Иркут-
ске, с которым у нас установлены
прочные деловые отношения.
Уважаемые коллеги! Российс-

кий опыт показывает, что успеха
достигают те территории, кото-
рым удается наладить эффектив-
ные межрегиональные связи. Ин-
теграция в единое экономичес-
кое, социокультурное простран-
ство на различных уровнях от-
крывает новые возможности для
экономики, укрепляет и повыша-
ет ее устойчивость.
Тема интеграции не раз звуча-

ла и в прошлом послании. Пер-
воочередная задача здесь - ук-
репление связей с нашими со-
седями. В 2015 году мы сделали
первый шаг в этом направлении
- с северными территориями Ир-
кутской области (а это 15 муни-
ципалитетов) заключено согла-
шение о сотрудничестве, в том
числе и по экономическим со-
ставляющим. Выработан меха-
низм вовлечения в производ-
ственную кооперацию и расши-
рения экономического сотрудни-
чества с территориями севера
области. Ведущая роль здесь,
безусловно, остается за Братс-
ком. В этом году мы планируем
ряд мероприятий, нацеленных на
представителей деловой среды,
которые позволят повысить уро-
вень производственных и биз-
нес-возможностей. Еще раз ак-
центирую внимание братских
предпринимателей - активнее
участвуйте в проводимых нами
встречах с коллегами из других
территорий: прежде всего, это
возможность для развития ваших
партнерских связей и расшире-
ния бизнеса. В прошлом году мы
обратились с инициативой в
Правительство Иркутской обла-
сти поддержать федеральный
тренд и установить на террито-
рии региона "налоговые канику-
лы" для впервые зарегистриро-
ванных индивидуальных пред-
принимателей в виде нулевой
налоговой ставки по упрощенной
и патентной системам налогооб-
ложения сроком на два года.
Нашу инициативу поддержали и
на сегодня такой закон принят.
Важным элементом инвестици-

онной привлекательности явля-

ется доступность инфраструкту-
ры. С ресурсоснабжающими
организациями города достигну-
ты договоренности об опережа-
ющем развитии инженерной ин-
фраструктуры в целях обеспече-
ния инвестиционных проектов
необходимыми мощностями. Эти
договоренности также подкреп-
лены соглашениями о взаимо-
действии со всеми ресурсоснаб-
жающими организациями горо-
да. Отмечу, что в этом вопросе
нам хотелось бы видеть большую
отдачу от них.
В сфере устранения барьеров

для бизнеса к сокращению сро-
ков административных процедур
мы добавили сокращение издер-
жек предпринимателей на госу-
дарственную регистрацию дого-
воров аренды муниципального
имущества. Мы самостоятельно
осуществляем подачу докумен-
тов на регистрацию, для адми-
нистрации эта процедура бес-
платная, а для бизнеса позволя-
ет сэкономить как время, так и
деньги в размере госпошлины
(для физических лиц - 2 000 руб-
лей; для организаций - 22 000
рублей). Таким образом, только
в прошлом году мы сохранили
бизнесу порядка 5 миллионов
рублей.
В работу принят новый формат

взаимодействия между админи-
страцией и бизнесом - "Неделя
городской предпринимательской
инициативы". Ежеквартально мы
собираем ваши предложения по
упрощению, удешевлению и ус-
корению действующих процедур
по ведению бизнеса. Неделя
предпринимательской инициати-
вы - это очередной способ про-
демонстрировать нашу общую
заинтересованность во взаимо-
действии. По итогам двух про-
веденных "недель" мы получили
20 предложений. Среди них есть
и дискуссионные, которые тре-
буют обсуждения, и те, которые
мы уже приняли в работу. Ре-
зультат инициаторы смогут оце-
нить уже в этом году.
В своем прошлом послании я

говорил о необходимости гра-
мотно позиционировать, презен-
товать город как инвестиционно
привлекательную, открытую для
сотрудничества территорию. В
условиях ограниченного бюдже-
та это не просто. Поэтому мы
заключили соглашение с Агент-
ством по привлечению инвести-
ций в Сибирь. И сегодня они без-
возмездно представляют Братск
на всероссийских и международ-
ных форумах. Мы презентуем не
только город и его возможнос-
ти, но и продукцию и возможно-
сти братских предприятий. Вы-
шел в свет каталог "Сделано в
Братске", в котором широко
представлены наши товаропро-
изводители. Надеемся, что в
следующем издании их будет
больше. Подать заявку на раз-
мещение во второй публикации
каталога можно уже сейчас.
Конечно, самым главным ре-

зультатом являются новые инве-
стиционные проекты и бизнес-
идеи, воплощенные в жизнь. Во-
семь новых крупных инвестици-
онных проектов были заявлены
в прошлом году, это тоже свое-
го рода рекорд, ранее в год за-
являлось 1-2 проекта. И наша со-
вместная с инвесторами задача
- сделать так, чтобы заявленные
проекты вышли на строительный
цикл.
С начала 2015 года строитель-

ные работы начались по 5 инве-
стиционным проектам с суммар-
ным объемом инвестиций более
3 миллиардов рублей и количе-
ством новых рабочих мест 282
человека. В этом году откроется
первая производственная линия
фармацевтического завода, на
проектную мощность выйдет
кролиководческая ферма - пред-

приятие, уникальное для Сиби-
ри и Дальнего Востока,  завер-
шится первый этап модерниза-
ции комбината по глубокой пе-
реработке древесины "ДеКом",
а буквально через неделю НПО
"Рубеж" открывает новое произ-
водство по монтажу печатных
плат для радиоэлектроники - при
нашей поддержке это предпри-
ятие в прошлом году получило
областную субсидию.

Но остаются и проблемные воп-
росы. Заявленный в прошлом
году на Инвестиционном совете
проект по строительству нового
комбината деревообработки за-
морожен в связи с финансовы-
ми проблемами инвестора и ра-
бота по нему, скорее всего, не
будет продолжена.

Нет пока понимания по реали-
зации проекта строительства в
городе торгово-развлекательно-
го центра "Торговый квартал". В
данный момент девелоперская
компания не в состоянии выпол-
нить взятые на себя обязатель-
ства. Вместе с тем, московские
инвесторы тщательно просчиты-
вали эффективность данного
проекта и его прибыльность не
вызывала сомнений. Поэтому я
призываю представителей биз-
неса занять эту нишу. Городу ну-
жен современный торгово-раз-
влекательный центр, на уровне
не ниже региональных. Поэтому,
под этот проект мы готовы пре-
доставить земельный участок в
центральной части города. Про-
шу обдумать это предложение.
Как  мы видим из этого приме-
ра, кризис - это спад для одних
и реальная возможность для дру-
гих. Многие бизнесмены увере-
ны, что кризис - это лучшее вре-
мя для роста. Сегодня этому ро-
сту способствуют перенос акцен-
та с сырьевого сектора на пере-
рабатывающий, высокая конку-
рентоспособность экспорта, воз-
ведение задачи поддержки биз-
неса в государственный приори-
тет.

Коллеги! После краткого анали-
за системы отношений, склады-
вающихся в Братске между вла-
стью и предпринимательским со-
обществом, хотел бы особо об-
ратиться к представителям биз-
неса. Мы понимаем, что в сло-
жившихся условиях одним из
важнейших направлений в нашей
работе является поддержка
предпринимательства. В этой
связи мы будем придерживать-
ся тех принципов и гарантий,
которые заложили в прошлом
году: это максимальная откры-
тость, прозрачность в регулиро-
вании, содействие реализации
каждого проекта, независимо от
масштаба. Важен сейчас и воп-
рос повышения доверия между
властью и деловым сообще-
ством. Доверие все больше ста-
новится категорией экономичес-
кой. Эту мысль подчеркнул в сво-
ем ежегодном послании Прези-
дент России Владимир Владими-
рович Путин: власть должна слы-
шать людей, объяснять суть воз-
никающих проблем и логику сво-
их действий, видеть в бизнесе
равных партнеров.

В прошлом году для обеспече-
ния диалога бизнеса и городс-
кой власти была создана экспер-
тная группа по оценке и внедре-
нию лучших практик по улучше-
нию делового климата, которая
полностью состоит из предста-
вителей бизнес-среды и экспер-
тного сообщества. Считаю, что
статус этой группы необходимо
сохранить и повысить. Взгляд со
стороны, тем более профессио-
нальный, поможет нам совер-
шенствовать свою деятельность
и двигаться вперед. Мы рассчи-
тываем, что в результате совме-
стной работы будут выработаны
новые решения по улучшению
делового климата в городе.
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Уважаемые коллеги, мы готовы
к постоянному диалогу с вами.
Но для этого нам необходима об-
ратная связь - ваше мнение,
ваша позиция! Поэтому я пригла-
шаю всех заинтересованных
предпринимателей включиться в
работу экспертной группы, мы
вас ждем.
В качестве одного из вопросов

повестки предлагаю обсудить
идею создания в Братске субкон-
трактной биржи - ресурса, на-
правленного на организацию
взаимодействия крупного, сред-
него и малого бизнеса города.
Сегодня потенциал малых пред-
приятий Братска используется не
в полной мере из-за отсутствия
информации об их возможнос-
тях. С другой стороны, крупные
промышленные предприятия го-
рода информационно не в пол-
ной мере открыты.
Мы готовы создать единую ин-

формационную площадку, кото-
рая позволит крупному бизнесу
быстрее находить квалифициро-
ванных поставщиков продукции и
услуг, а малым предприятиям - в
оперативном режиме видеть ин-
формацию о заказах крупных
предприятий. Перепрофилируя
свою продукцию, повышая ее ка-
чество и конкурентоспособность
с учетом гарантированного сбы-
та на месте. Эта площадка долж-
на объединить все предприятия
города, а в перспективе - и все
предприятия севера Иркутской
области. При этом биржа долж-
на ежегодно проходить в "живом"
формате выставок и встреч-про-
даж, что позволит малому и сред-
нему бизнесу получить возмож-
ность проведения переговоров
по закупкам с представителями
крупнейших компаний города. В
России есть несколько положи-
тельных примеров реализации
таких проектов, нам надо ориен-
тироваться на них. Проработку
создания субконтрактной биржи
поручаю комитету экономическо-
го развития.
Уважаемые предприниматели!

Хотел бы обратить ваше внима-
ние, что последние нововведе-
ния в законодательстве суще-
ственно расширяют возможнос-
ти нашего сотрудничества с биз-
нес-сообществом. Так, концес-
сионное соглашение и соглаше-
ние о муниципально-частном
партнерстве теперь могут быть
заключены по инициативе пред-
принимателя. Предлагаю вам
быть более активными и при за-
интересованности в реализации
инвестиционных проектов в сфе-
ре публичных услуг, направлять
свои предложения нам. Напом-
ню, по нашим оценкам объем
рынка предоставления публич-
ных услуг в городе составляет
около 10 миллиардов рублей в
год. Кроме того, с 2016 года ин-
весторам в рамках названных со-
глашений земельные участки для
строительства и ведения дея-
тельности предоставляются без
торгов.
В сфере поддержки малого биз-

неса в этом году мы будем пре-
доставлять новые виды субсидий.
Предварительно это будут субси-
дии на компенсацию затрат по
приобретению оборудования,
процентов по кредитам и лизин-
говым платежам. Формат и объе-
мы субсидирования находятся в
стадии обсуждения, на сайте ад-
министрации вы можете проголо-
совать за наиболее востребован-
ный вид субсидии, и мы обяза-
тельно учтем ваше мнение при
планировании своей работы.
Я обращаюсь к руководителям

промышленных и обрабатываю-
щих предприятий города - рас-
смотрите возможность участия в
программах федерального Фон-
да развития промышленности,
услугами которого уже восполь-
зовалась одна компания из Брат-
ска. В этом году Фонд будет до-
капитализирован на 20 миллиар-
дов рублей, которые направят на
льготное кредитование бизнеса
по ставке всего 5% годовых.

Конечно, основные финансо-
вые ресурсы поддержки бизне-
са сегодня сконцентрированы на
федеральном уровне, но мы го-
товы содействовать всем заяви-
телям в оформлении необходи-
мых документов и сопровожде-
нии проектов. В прошлом году
комитетом экономического раз-
вития для предприятий города
были подготовлены пакеты пред-
ложений по участию в програм-
мах поддержки бизнеса. Но мы
видим необходимость в их упро-
щении, повышении доступности.
Навигация в сфере государ-
ственной поддержки бизнеса
должна быть как можно проще.
Прошу проработать этот вопрос.
Учитывая ситуацию на междуна-

родной арене, мы продолжаем
развивать международное со-
трудничество со странами Азиат-
ско-Тихоокеанского региона, на-
правленное на привлечение ино-
странных инвестиций. В данный
момент мы активно прорабаты-
ваем вопрос установления дело-
вых связей с Республикой Корея.
Для нас это выход на высокотех-
нологичные рынки и возможность
привлечения инвесторов. Высо-
кую заинтересованность прояв-
ляют представители Южной Ко-
реи к установлению коопераци-
онных связей с нашими предпри-
ятиями. Предлагаю предприни-
мателям уже сейчас оценить по-
тенциал своего взаимодействия
с азиатскими партнерами.
Как я уже отмечал, серьезных

экономических потрясений город
не испытывает, в том числе бла-
годаря многоплановости наших
предприятий. Братск не является
моногородом, а в секторе малого
бизнеса, повторюсь,  занято по-
рядка 30 тысяч жителей города.
Хочу отметить, что в последнее
время на нашей территории начи-
нают появляться производства, не
связанные с традиционными для
города отраслями (фармзавод, цех
радиоэлектроники). Это хорошее
начинание, и мы будем его под-
держивать. Дальнейшая диверси-
фикация экономики Братска ста-
нет лучшим щитом от кризисных
ситуаций.
К одному из новых направле-

ний в экономике города мы от-
носим развитие внутреннего и
въездного туризма. Да, мы по-
нимаем, что Братск - город про-
мышленный, но наряду с этим у
нас есть уникальные туристские
ресурсы и объекты туристского
показа, а сложившиеся внешние
условия делают внутренний ту-
ризм еще более привлекатель-
ным. Уже в этом году в городе
заработали первые внутренние
туры, их организовала братская
турфирма. Спрос есть, в том чис-
ле со стороны жителей близле-
жащих территорий. В целом, мы
наметили внутренний туризм как
новую структурную точку роста,
и будем работать в этом направ-
лении. Потенциал в этой сфере
большой, так как она включает в
себя всю отрасль гостеприим-
ства, а это турагентства, гости-
ничная инфраструктура, ресто-
ранный бизнес, сфера развлече-
ний - многое из того, чем жите-
ли Братска пользуются во время
отдыха. Поэтому одна из идео-
логических целей развития ту-
ризма - повышение качества
сферы гостеприимства, которое
положительно скажется на каче-
стве жизни братчан. Мы не рас-
считываем, что туризм станет ло-
комотивной отраслью экономи-
ки города, но свой вклад в его
развитие внести он вполне спо-
собен. Поэтому в этой сфере мы
готовы поддержать любые начи-
нания бизнеса. В целях обеспе-
чения конструктивного диалога с
представителями отрасли, пору-
чаю комитету экономического
развития восстановить работу
координационного совета по ту-
ризму с обязательным включе-
нием в него отраслевых специа-
листов. Кроме того, нам необ-
ходимо пересмотреть парамет-
ры реализации целевой про-

граммы развития туризма в го-
роде - как систему мероприятий,
так и объемы финансирования.
В этом процессе также должны
принять участие представители
туриндустрии города.
В прошлом году я особо под-

черкивал мысль об открытости
городской власти. Открытость
действительно важна для выст-
раивания доверительных отно-
шений, и мы стараемся совер-
шенствоваться в этом вопросе.
В качестве еще одного шага к от-
крытости власти с этого года
вводится регулярный ежеквар-
тальный прием мэром города
представителей бизнеса, анало-
гично приему граждан по личным
вопросам. Мы определим даты,
и я готов ко встрече с руководи-
телями и предпринимателями,
независимо от сферы и разме-
ра бизнеса. Подчеркну, это не
значит, что теперь прийти на
прием в другое время нельзя.
Эта мера - еще один способ на-
помнить вам, уважаемые пред-
приниматели, что мы открыты,
ждем вас и готовы совместно
работать над возникающими
проблемами, общаться по самым
острым вопросам.
Как я уже говорил, в этом году

откроется первая производ-
ственная линия фармацевтичес-
кого завода, это новая отрасль
для экономики города и здесь
мы уже прослеживаем хорошие
возможности для последующей
его кооперации с местными то-
варопроизводителями и выстра-
ивания новых производственных
цепочек. Раскрыть информацию
о таких возможностях ведения
бизнеса в Братске, дать бизнес-
ориентированную статистику мы
планируем в аналитическом об-
зоре, который будет готовиться
администрацией города и выхо-
дить на регулярной основе. Хочу
отметить, что идея формирова-
ния такого обзора была принята
благодаря проведению "Недели
предпринимательской инициати-
вы". Подготовку аналитического
обзора поручаю комитету эконо-
мического развития совместно с
пресс-службой администрации.
Далее. В прошлом году одной

из частных компаний города был
создан Братский индустриальный
парк. Рекомендую всем начина-
ющим и действующим предпри-
нимателям воспользоваться его
услугами. Напомню, что для ре-
зидентов индустриальных парков
региональным законодатель-
ством сроком на пять лет предус-
мотрены льготные ставки по на-
логу на прибыль (15,5% вместо
20%), налогу на имущество (0%
вместо 2,2%) и по упрощенной
системе налогообложения (5%
вместо 15%). Поэтому, уважае-
мые предприниматели, в Братс-
ком индустриальном парке вы
можете получить не только каче-
ственную производственную ин-
фраструктуру, но и существенные
налоговые льготы. Те, кто заин-
тересован стать резидентом пар-
ка, могут обращаться напрямую
в комитет экономического разви-
тия. Отмечу, что парк вызвал ин-
терес и у предпринимателей го-
рода Цзыбо в рамках их визита в
Братск в декабре прошлого года,
поэтому советую воспользовать-
ся такой возможностью.
По данным опросов всероссий-

ского центра исследований об-
щественного мнения за 2015 год,
сложность бюрократических про-
цедур является пятым по значи-
мости фактором, сдерживающим
развитие бизнеса. И он же пер-
вый из тех, на которые мы мо-
жем реально повлиять на муни-
ципальном уровне. Обращаю
особое внимание коллег из ад-
министрации: при работе с биз-
несом формализм недопустим.
Да, наши действия определены
законодательством, но к каждой
ситуации надо относиться инди-
видуально, изучая все стороны
проблемы и пытаясь найти оп-
тимальное решение, а не повод
для отказа. В спорных же момен-

тах вопросы должны максималь-
но решаться в пользу предпри-
нимателя.

В прошлом году я говорил о не-
обходимости позиционирования
возможностей города, в том чис-
ле при помощи средств сети Ин-
тернет. Да, сегодня у нас есть
многоязычный инвестиционный
портал, портал малого бизнеса,
инвестиционная карта города, но
их множественность не сделала
их удобными для предпринима-
телей. Предлагаю объединить
всю информацию, предназначен-
ную для деловых кругов в еди-
ный экономический портал горо-
да Братска, на котором каждый,
вне зависимости от категории и
вида деятельности, сможет по-
лучить всю необходимую инфор-
мацию о ведении бизнеса в го-
роде. Этот же портал должен
стать основой для создания суб-
контрактной биржи. Попрошу
коллег, которые будут занимать-
ся этим вопросом, не забыть и о
выходе в социальные сети, через
которые мы сможем донести ин-
формацию до каждого заинтере-
сованного братчанина. Координа-
цию работ по созданию экономи-
ческого портала поручаю коми-
тету экономического развития.

С 2008 года на территории Рос-
сии началась реализация проек-
тов развития промышленности
по кластерному типу. По сути,
организация кластеров в произ-
водстве - это возрождение су-
ществовавшего ранее подхода,
когда все предприятия были свя-
заны в единую цепочку выпуска
продукции. С целью реализации
этого механизма на территории
нашей области создана специа-
лизированная организация -
Центр кластерного развития, на
сегодняшний день ее специали-
сты занимаются развитием фар-
мацевтического и машиностро-
ительного кластеров, в ближай-
шее время к ним добавится стро-
ительный кластер. Братск уже
является участником фармацев-
тического кластера. Локомоти-
вом машиностроительного кла-
стера является Иркутский авиа-
ционный завод, который испы-
тывает дефицит производствен-
ных мощностей в связи с нача-
лом производства среднемаги-
стрального авиалайнера "МС-
21". Нам необходимо рассмот-
реть варианты встраивания
предприятий Братска в техноло-
гические цепочки этого класте-
ра, а также принять активное уча-
стие в формировании строитель-
ного кластера.

Важным остается вопрос обес-
печения продовольственной бе-
зопасности и импортозамеще-
ния. Несмотря на то, что Братск
- промышленный город, у нас до-
статочное количество фермерс-
ких хозяйств, личных подсобных
хозяйств, крупных производите-
лей пищевой продукции. Сосед-
ство с Братским районом и се-
верными территориями области,
большая часть из которых ори-
ентирована на сельскохозяй-
ственное производство, также
подкрепляет продовольственную
базу города. Однако многие мел-
кие сельхозпроизводители се-
годня попросту выживают. Кто-
то за копейки продает свою про-
дукцию перекупщикам прямо с
полей. Кому-то удалось наладить
отношения с торговыми сетями
и магазинами, но таких ферме-
ров мало. Я уже не говорю о воз-
можности участия в поставках
для муниципальных нужд - вы-
полнить все условия законода-
тельства простому фермеру за-
частую не под силу. И это все
при том, что спрос на продукцию
фермерских хозяйств в городе
очень большой - достаточно по-
сетить наши продуктовые ярмар-
ки, чтобы убедиться в этом.
Предлагаю бизнесменам города
обдумать идею создания на тер-
ритории города оптово-распре-
делительного центра сельхоз-
продукции. Это универсальная
площадка, которая предоставля-

ет целый спектр услуг по хране-
нию, проверке качества, фасов-
ке, реализации, транспортиров-
ке сельскохозяйственной про-
дукции по приемлемым для про-
изводителей и покупателям це-
нам. Главными элементами фун-
кционала такого центра должна
стать  логистика, доступ для
сельхозпроизводителей в ритейл
и муниципальный заказ. Кроме
того, создание оптово-распре-
делительных мощностей позво-
лит значительно сократить долю
импорта и замедлить рост цен в
зимне-весенний период. Сегод-
ня государство готово субсиди-
ровать 20% капиталовложений в
такой проект. Мы также поддер-
жим инвестора путем всесторон-
него содействия и сопровожде-
ния проекта на всех его стади-
ях. Ждем ваших предложений.

Ежегодно администрация горо-
да за счет средств местного
бюджета проводит закупки для
муниципальных нужд. Номенкла-
тура приобретаемых товаров и
услуг здесь самая широкая - от
строительства домов до постав-
ки канцелярских товаров. Общая
сумма размещенных заказов в
прошлом году составила 2,7
миллиардов рублей. Планы-гра-
фики заказов мы заранее еже-
годно размещаем на едином
всероссийском сайте закупок. В
планах закупок есть вся инфор-
мация - сроки закупки, цена, но-
менклатура, в систему также
встроен удобный поиск. Поэто-
му каждый из предпринимате-
лей, желающих работать на му-
ниципальном заказе, может в
любое время получить актуаль-
ную информацию о доступных
для выполнения закупках. Конеч-
но же, нам бы хотелось, чтобы
как можно больше заказов ис-
полняли наши, братские органи-
зации. И исполняли их каче-
ственно. Прошу отдел муници-
пального заказа проанализиро-
вать и опубликовать информа-
цию о товарах и услугах, закуп-
ки по которым выиграли постав-
щики из других городов. Необ-
ходимо сделать такую публика-
цию ежегодной. Считаю, что это
позволит предпринимателям го-
рода увидеть и оценить те ниши,
которые сегодня по тем или
иным причинам не находят ис-
полнителей среди братчан.

Уважаемые предприниматели!
Сегодня я неоднократно обра-
щался к вам с предложениями по
взаимодействию с администра-
цией. Эти обращения будут не-
полными без обозначения единой
"точки входа". Если у вас есть
вопросы, предложения, проекты
и инициативы - обращайтесь в
комитет экономического разви-
тия. Либо ко мне напрямую, если
что-то не получилось, но думаю
таких историй быть не должно.
Мы открыты для вас.  В новых
экономических условиях нужно
меняться всем - и власти, и биз-
несу. Это главное оружие в кон-
курентной борьбе. Надо стре-
миться быть эффективнее других,
преодолевать собственные со-
мнения и недоверие, быть более
энергичными в делах.

В заключение хочу вспомнить
тезис из прошлого послания: вся
наша работа направлена на то,
чтобы каждому братчанину было
комфортно жить в нашем горо-
де. Привлечение инвестиций,
развитие производств, создание
благоприятного делового клима-
та - это не самоцель. Это меха-
низмы для обеспечения комфор-
тного уровня жизни горожан.

Отдельно я хочу поблагодарить
за доверие тех предпринимате-
лей, которые пришли к нам за
поддержкой после прошлогодне-
го послания и сегодня работают
с нами над своими проектами. Как
и прежде, уверен - совместными
усилиями мы сможем добиться
многого. Благодарю за внимание!

* Текст инвестпослания разос-
лан в СМИ пресс-службой ад-
министрации города Братска
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27 апреля 1971 года первая городская конференция ве-
теранов Великой Отечественной войны документально
подтвердила создание в городе Братске секции Советс-
кого комитета ветеранов войны (СКВВ).

27 апреля - 45 лет ветеранской организации Братска

Этому предшествовала боль-
шая подготовительная рабо-

та. Инициаторами создания брат-
ской секции  стали фронтовики:
военком А.Кошелев, начальник уп-
равления "Капремонт" Е.Вереща-
гин, заместитель начальника
Братскгэсстроя В. Янин и другие.
Они хотели объединить  пятиты-
сячный отряд  участников Вели-
кой Отечественной войны. Обще-
ственная ветеранская организа-
ция должна была содействовать
военно-патриотическому воспита-
нию молодежи,  улучшению ма-
териально бытовых условий вете-
ранов войны, инвалидов, семей
погибших воинов,  увековечива-
нию памяти погибших за Родину.

почетный гражданин города Брат-
ска М. И. Олонцев, И. Г. Ляхин,
С. Н. Перов, С. С. Мельников,
Г. А. Лейтес, И.З.Черемных, А. С.
Гожаков, А. А. Корниенко, Д. И.
Рубанович, В. И. Сергушкин, С. М.
Бакланов, И. М. Орлов, В.М. Ру-
дых, А. Ф. Наумчук, П. В. Новосе-
лов, П. Я. Рыков, Е. Г. Казарино-
ва, Г. И. Березков, В.К.Скурковин,
А. И. Сальников, В.Г.Горчаков,
М. В. Корякин, А. С. Абашкина и
другие. Все они работали над со-
зданием первичных ветеранских
организаций.

Много добрых дел  сделано  ве-
теранской организацией и ее ру-
ководителями за прошедшие 45
лет! Главное - ветераны Братска
всегда чувствовали, что есть орга-
низация, которая может защитить
их социальные права наряду с той
большой патриотической работой
среди молодежи, которую  про-
водят люди старшего поколения,
в том числе строители ГЭС и на-
шего легендарного Братска.  Из
поколения в поколение будут пе-
редаваться воспоминания о пер-
вых палатках, невероятных труд-
ностях, первых победах над тай-
гой и гнусом, которые героичес-
ки преодолевали первостроители.
В кипучей жизни люди быстро на-
бирались опыта, мужали и креп-

22 и 23 апреля на площадке
БрГУ проходит главный конкурс
этой весны "Студенческий лидер
Иркутской области - 2016", в ко-
тором принимают участие пред-
ставители четырех ведущих вузов
Приангарья  - Иркутского государ-
ственного университета (ИГУ),
Иркутского национального иссле-
довательского технического уни-
верситета (ИрНИТУ), Байкальско-
го государственного университе-
та (БГУ) и Братского государ-
ственного университета (БрГУ).

Предстоящий региональный кон-
курс  является отборочным этапом
конкурса Всероссийского уровня
"Студенческий лидер". Основной
целью данного мероприятия являет-
ся развитие специфических качеств
членов профсоюзных организаций, а
также выявление наиболее успешных
лидеров из числа студентов.

Конкурс включает в себя 5 различ-
ных заданий, которые определяют
творческие, организаторские, ин-
теллектуальные способности учас-
тников, а также их умения апелли-
ровать знаниями действующего за-
конодательства.

Умения студентов будут оценивать
члены жюри после каждого этапа.
Экспертами студенческого конкур-
са являются председатель Иркутс-
кого областного комитета профсо-
юза работников народного образо-
вания и науки Российской Федера-
ции, начальник отдела по молодеж-
ной политике г.Братска, а также
председатели профсоюзных сту-
денческих организаций БрГУ, ИГУ,
ИрНИТУ, БГУ.

На протяжении двух насыщенных
дней конкурсантам будут предложе-
ны не только серьезные задания, но
и развлекательная программа.

Представлять Братский государ-
ственный университет выпала честь
студентке 4-го курса ФЭиУ Юлии
Жульковой и студентке 3-го курса
ЕНФ Ольге Перебоевой.

Победителей конкурса ждут дип-
ломы и ценные призы. Лидер кон-
курса будет представлять Иркутс-
кую область на окружном этапе - с
4 по 7 июля в Новосибирске.

Время,
вперед!

Один из инициаторов создания  Братской
ветеранской организации Е.П.Верещагин

Только что сошедшие с поезда комсомольцы, прибывшие на строительство Братской ГЭС  и
нового города с его промпредприятиями, слушают приветственное выступление главного

инженера БГС А.М. Гиндина, 2 июля 1961 года

Будущие ветераны - бригада строителей ЛЭП-500 кВ  во главе с Федором Мишениным (3-й
ряд, 2-й справа),  в 1-м ряду справа (лежат) комсорг стройки  Виктор Скурковин (автор

статьи), август 1959 года.

ли. Успешно трудились в подраз-
делениях Братскгэсстроя
Н.П.Дровненко, И.Ф.Недзельский,
Л.Н.Усольцева, Л.И.Янушкевич,
В.М.Рудишин, Т.С.Гаристова,
Н.Я.Рожнев, Е.С.Искалиева,
В.Г.Отраднов, Р.П.Гребенщикова,
В.Е.Ковригин, А.В.Кириченко,
Ю.П.Белозеров, В.В.Ковалев,
Л.В.Головин и другие.
Хочется верить, что подрастаю-

щее поколение понимает, что
именно ветераны Братскгэсстроя
подарили им замечательный го-
род Братск. Среди ветеранов того
незабываемого, созидательного

времени 14 Героев Социалисти-
ческого Труда, 116 кавалеров ор-
дена Ленина, 66 заслуженных
строителей и специалистов дру-
гих отраслей, более 10 тысяч из
них награждены орденами и ме-
далями за свой самоотверженный
труд.
В последние годы интересы ве-

теранов и пенсионеров некогда
многотысячного коллектива Брат-
скгэсстроя представляет объеди-
ненный Совет ветеранов и 21 ве-
теранская организации бывших
подразделений БГС, в которых
состоят на учете около пяти ты-
сяч человек, отработавших в Брат-
скгэсстрое 25 и более лет. Дей-
ствуя сегодня исключительно на

общественных началах, ветеран-
ские организации в какой-то сте-
пени  снимают с властных струк-
тур груз повседневных забот, ка-
сающихся социально-бытовых
проблем, разумного разрешения
различных споров, вопросов вос-
питания молодого поколения, за-
канчивая проводами в последний
путь своих товарищей.

Нерешенных вопросов по-
прежнему остается немало.

К примеру, ветераны БГС сегод-
ня требуют к себе ежедневного
внимания, так как в силу преклон-
ного возраста и болезней с тру-
дом передвигаются  по квартире,
а многие  и  в коляске, не выхо-
дят из квартир, проживают одни,
нуждаются в материальной помо-
щи для приобретения  лекар-
ственных препаратов. Мы, вете-
раны, считаем, что забота о стар-
шем поколении должна стать свя-
той обязанностью государства.
Тем более удручает равнодушие
некоторых чиновников от власти.
Безусловно,  больше внимания

уделяется ветеранам БГС во вре-
мя чествования юбилейных дат. В
2016 году юбиляров-пенсионеров,
отмечающих от 70 до 85 лет, 540
человек. В большинстве случаев
представители ветеранских сове-
тов поздравляют юбиляров и вру-
чают скромные сувениры-подар-
ки. Но проявить подобную мо-

ральную поддержку становится
все сложнее из-за финансовых
возможностей, которых в БГС се-
годня нет. И все же неравнодуш-
ные  руководители предприятий
оказывают разовую или постоян-
ную материальную помощь вете-
ранам. Это, прежде всего, В.С.Ви-
кулов  (ООО "Братскгэсстрой"),
В.Н.Машкин (ООО "КБЖБ-1"),
В.Е.Ковригин (ООО "Кемберлит"),
С.Г.Чулков (ООО "Железнодорож-
ник") В.Н. Пигарев (ООО "ПиК").
На почетной стене-стеле Братс-

кой ГЭС  270 имен активных стро-
ителей гидроэлектростанции,  из
них в Братске сегодня проживает
около десятка. Всего же в Братс-
ке живут более 83 тысяч пожилых
людей, на учете в ветеранской
организации более 33 тысяч, из
более 800 человек - ветеранский
актив. При городском Совете ве-
теранов работает президиум, в
него входят: С.А.Агафонов - пред-
седатель Братского городского
Совета ветеранов, М.Ф.Ничунова
- заместитель председателя,
К.Н.Черемных - председатель
Совета ветеранов Центрального
округа, О.Д. Гусева - председа-
тель Совета ветеранов Падунско-
го округа, Л.И. Разуваева - пред-
седатель Совета ветеранов Пра-
вобережного округа, М.А.Зубако-
ва, А.А.Елохин, И.В.Орлов,
В.К.Скурковин, Е.И.Головизнин,
Б.Г.Прянишев, В.В.Черноусова,
В.В.Наливкина, С.Ю. Жевлакова,
О.В.Кузнецов.
Активную работу в Совете вете-

ранов БГС  проводят З.Д.Лящук,
В.Н.Дуваева, Н.И.Ляховец, Г.И.
Елина, Е.С.Искалиева, Б.С.Саль-
ников, Т.Д.Симоненко, Э.Е.Чеба-
кин, В.Н.Киреев, Н.П.Дровненко,
В.Н.Власкина, П.И.Рогатых,
Л.Н.Нечаева, Н.Я.Рожнев,
В.В.Кондратьев, Л.М.Винцаревич,
Л.Ф.Торба, Т.Г.Баринова, О.Н. Не-
дзельская, Л.Н.Данилова, Г.А.Ви-
нокурова.
Ветераны - представители слав-

ной когорты созидателей - много
энергии и физических сил отдали
работе  в Братскгэсстрое. Благо-
дарим вас, славные труженики, за
активную работу  в первичных ве-
теранских  организациях и сегод-
ня. Их возглавляют:  А.Н.Киреев -
Совет ветеранов Сантехмонтажа;
Г.И.Елина - пердседатель Совета
ветеранов УСГБ (Братскгорстрой);
А.П.Копытов, Л.И.Данилова - Со-
вет ветеранов УС БЛПК ("Инст-
рой");  А.М.Литвин -  Совет вете-
ранов Гидропроекта; Т.Г.Барино-
ва -  Совет ветеранов Электро-
сетьстроя; Н.И.Ляховец - Совет
ветеранов КБЖБ-1.
Дорогие ветераны! Друзья! При-

мите самые искренние поздрав-
ления с юбилеем городской ве-
теранской организации! Желаю
вам здоровья, удачи, верных дру-
зей и искренних людей на дороге
жизни. Будьте счастливы!

Виктор Кириллович СКУРКОВИН,
председатель Совета ветеранов

Братскгэсстроя

Завершилась традиционная студен-
ческая "Спартакиада - 2016" по 4-м
видам спорта. Бескомпромиссные,
жаркие баталии проходили в спортив-
ном комплексе БрГУ. В соревнова-
ниях участвовали семь факультетов.

Итоги "Спартакиады-2016" отраже-
ны в сводной таблице.

Спартакиада - 2016

Ветераны Братскгэсстроя в 70-е годы

Поэтому в 1970 году Е.  Вере-
щагин поехал в Москву со специ-
альным заданием единомышлен-
ников - договориться об органи-
зации секции ветеранов войны в
городе Братске.  Тогда  и было
получено официальное разреше-
ние  от СКВВ. Были взяты на учет
все ветераны войны, стали созда-
ваться первичные ветеранские
организации на предприятиях, в
том числе и в управлении строи-
тельства "Братскгэсстрой".

Первым председателем секции
СКВВ был избран заместитель на-
чальника БГС В.М. Янин. После
его трагической гибели в 1975
году председателем секции, а
затем, в 1986 году, и  городского
Совета ветеранов войны, труда,
вооруженных сил и правоохрани-
тельных органов стал Е.П. Вере-
щагин. На смену ему в апреле
1991 года пришел А.Л.Макаров. 19
декабря 2001 года председателем
городского совета ветеранов из-
бирается А.А. Елохин, который не
так давно передал бразды прав-
ления молодому и энергичному
С.А.Агафонову.

Первопроходцами ветеранского
движения в Братске стали: Герой
Советского Союза М. И. Барков,

Администрация, профком ра-
ботников, деканат естественно-
научного факультета, коллектив
кафедры математики, ветераны
университета выражают глубо-
кие соболезнования  семье Пай-
мышевых в связи с преждевре-
менной кончиной бывшего пре-
подавателя кафедры математи-
ки Ольги Александровны Пай-
мышевой.

Все победители и призеры сорев-
нований награждены грамотами и
призами. Спасибо администрации
университета за финансирование
спартакиады, особая благодарность
кафедре физического воспитания,
помощникам деканов по спортивно-
массовой работе: Н.Н.Малых (ФЭиУ),
О.А.Колесниковой (ФЭиА и ГПФ),
А.И.Пономареву (МФ), Л.И.Перелы-
гиной (ИСФ), В.В.Жерносек (ЛПФ),
К.С.Алехину (ЕНФ).

Виталий АЛЕКСОНИС,
директор спортклуба БрГУ


